
令和５年度第３回札幌方面伊達警察署協議会議事概要

１ 開催日時
令和６年２月13日（火）午後３時30分から午後５時00分まで

２ 開催場所
伊達警察署 会議室

３ 出席者
⑴ 協議会委員 ６人（定員７人）

会 長 須 藤 敏 幸
委 員 舘 崎 雄 二

中 野 潔
見 付 三津恵
高 橋 千 穂
宇佐美 圭 孝

⑵ 警 察 署 員 10人
署 長 松 岡 弘 司
副 署 長 高 橋 敏 英
警 務 課 長 小 山 英 昭
生活安全課長 佐 藤 千 春
地 域 課 長 新 川 義 敬
刑 事 課 長 佐 藤 巧
交 通 係 長 ( 交 通 担 当 )
警 備 課 長 沼 田 一 郎
会 計 課 長 木 村 利 幸
警 務 係 長 ( 庶 務 担 当 )

４ 会長挨拶

５ 署長挨拶

６ 報告事項
令和５年12月末現在の業務推進概要
○ 刑事課関係
・ 刑法犯の認知・検挙状況
・ 刑事部門の主な検挙事件

○ 生活安全課関係
・ 生活安全部門の主な犯罪抑止対策

○ 交通課関係
・ 交通事故の発生状況
・ 交通死亡事故抑止対策の推進

７ 協議事項
⑴ 伊達警察署に対する意見・要望について

【委 員】 制服警察官によるパトロールを強化してほしい。
【警 察】 制服を見せる街頭活動の強化は、本年の道警察の重点目標ともなって

おり、積極的な活動を推進しております。
なお、当署では１月22日から２月29日までの期間を、巡回連絡強化期



間として設定しており、この期間は制服警察官が個人の住宅等を訪問す
る活動を特に強化して、困り事の相談に乗ったり、防犯指導を実施する
など、制服を見せる活動を特に強化しております。
委員の皆様のお宅を訪問することもありますので、活動にご理解をお

願いします。
【委 員】 ドカ雪等での通学路の除排雪は他自治体と連携し、通学・下校時間帯

における、子供の見守り活動を強化してほしい。
【警 察】 一般に、除排雪は幹線道路を最優先として、次に通学路を優先して除

排雪活動を行っているものと承知しておりますが、いわゆるドカ雪時に
は除排雪が追いつかず、通学時間帯に多くの雪が残っている状態になっ
ている場合もあると伺っております。
伊達市周辺であれば、伊達市役所が中心となって対応していただいて

いるところではございますが、一度に行える範囲にもある程度の限界が
ありますので、すぐに対応というのは難しい面もございます。
警察といたしましては通学路を中心に巡回を強化し、除排雪の緊急性

が高いと判断される箇所について各関係機関に情報提供を行ってまいり
たいと考えております。

【委 員】 当方において、フィッシングやサポート詐欺が発生しています。
未然に防ぐことで実害はありませんでしたが、警察署と共に注意喚起

をし、振り込め詐欺被害防止対策を強化したい。
【警 察】 年金支給日における広報啓発や金融機関の職員に向けた声掛け訓練な

ど、お願いできればと考えております。
【委 員】 独居、高齢者だけで居住している方への振り込め詐欺被害防止対策を

強化してほしい。
【警 察】 各種防犯講話のほか、巡回連絡の機会を通じて、振り込め詐欺を含め

た特殊詐欺の被害防止対策を推進しています。
被害防止の観点では、犯人と通話しないことが効果的であるため、当

署では固定電話の留守番電話設定や、ＮＴＴのナンバーディスプレイ・
リクエストサービスへの登録を推奨しており、希望される場合は登録の
支援を行っております。
なお、ナンバーリクエストサービスとは、非通知の番号に対して「ナ

ンバーを通知して掛け直すように」と自動音声を流すサービスです。
これらＮＴＴのサービスは70歳以上の方が居住する家庭であれば、無

料で受けることができるため、今後とも積極的に広報していきたいと考
えております。

【委 員】 マルウェアによるメール文書の開封により、個人情報や機密情報が流
出するおそれがあり、場合によっては、身代金を要求されるケースもあ
ることから、警察署と共同で注意喚起を強化したい。

【警 察】 みなさんも知っているとおり、マルウェアとは悪意のあるプログラム
の総称で、ワームやトロイの木馬などが含まれます。
中でも、身代金要求型マルウェアを「ランサムウェア」と言い、この

ランサムウェアに感染するとパソコンへのアクセスが制限され、この制
限を解除するため、身代金の支払いを要求する画面が表示されるという
ものです。
サイバー犯罪被害に係る企業・団体を対象としたアンケート調査結果

では 「ランサムウェア」が被害の第１位となっています。、
「ランサムウェア」対策としては、
○ 最新パッチの適用などＶＰＮ機器等の脆弱性対策
○ ＩＰアドレス等によるアクセス制限



○ 多要素認証等による認証の強化
となっています。

、「 」 、 、ちなみにパッチとは 修正プログラム の意味で ＶＰＮ機器とは
「バーチャル・プライベート・ネットワーク」の略だそうで、テレワー
クで用いられるいわゆる「社内ネットワーク」に安全に接続されるため
の仕組みを表すようです。
道警サイバーセキュリティ対策本部では、企業・団体のみなさまの研

修会にあわせて、被害防止の講習会を実施していますし、リモートでの
講習も可能とのことです。
職員の方への注意喚起につながると思っていますので、ぜひ検討して

いただければと思いますのでよろしくお願いします。
【委 員】 当方のお客様駐車場及びアークス駐車場にて、昨年、高齢者によるア

クセルとブレーキの踏み間違いによる事故が起きました。
我々民間ができる防止対策はありますか。

【警 察】 当署管内においても数件、踏み間違いによるものと思われる事故を認
知しております。
そのうちの一つではありますが、伊達市中心部にある病院駐車場にお

いて、駐車区画から発進しようとした車両が急発進して前方に駐車して
いた車両に突っ込む事故が発生し、通りがかりの車両に積載のドライブ
レコーダー映像によると、車両の進行方向に歩行者２名がおり、危うく
巻き込まれる状況であったことが報道されています。
この種事故は、踏み間違い防止装置を取り付けることで多くの事故を

防ぐことが可能と言われており、費用も５万円前後で取付け可能とのこ
とです。
皆様には、まず、
○ 踏み間違い抑制装置をお持ちの車に後付けができること
○ 費用負担が５万円程度であること

等を啓発していただき、搭載車両を増やすことに御協力をいただければ
と考えております。

【委 員】 免許返納した場合の特典の充実はありますか （バス・タクシーの大。
幅な割引等）

【 】 、 。警 察 警察による単独事業につきましては 具体的な取組みはございません
一方で、具体的なお話しは控えますが、各自治体様において様々な取

組みを企画されているという情報はございますが、予算の確保という課
題を抱えており、具体的な規模、時期について見通せない状況と伺って
おります。
今後、このような特典等につきましては拡充の可能性はあるため、警
察といたしましてはこのような取組みに積極的に協力して参りたいと考
えております。

【委 員】 カーブやＴ字路など見通しの悪い場所に設置しているミラーですが、
角度がずれていて見えづらい場所がありました。
風や雪などで動いてしまうかもしれませんが、定期的な確認はされる

のでしょうか。
【警 察】 カーブミラーにつきましては、管理は道路管理者又は各自治会が担っ

ていることが多いのですが、当方でパトロールをした際に把握した状況
につきましては各管理者に情報提供を行っております。
通りがかりの際にお気づきの点がございましたら、警察署又は最寄り

の交番、駐在所に御連絡ください。
【委 員】 昨年の夕方、トラックが路外に脱輪しておりました。



、 、 。まわりには 人の姿も見られず 他の車も止まってはいませんでした
いつ事故が起きたのか、もう連絡がされたもかわからないまま、誰か

連絡しているだろうと思い、そのまま通り過ぎてしまいました。
警察へ連絡した方が良かったのではと後々悩んでしまいました。通報

のタイミングなどを教えていただければと思います。
【警 察】 お気づきの状況については、是非御連絡ください。

本件事例による事故は、幸いにも事故処理後という状況と思われます
が、場合によっては当事者の方が車内に閉じ込められ助けを求めること
ができない状況という可能性もございますので、可能な限り、お気づき
の状況については110番通報をお願いいたします。
警察官の到着前であれば、早期に現場の状況を把握する一助となりま

すし、既に対応中の案件であっても、御連絡をいただいた状況によって
は既に対応中である旨をお伝えすることも可能です。
実際に、路外逸脱事故の場合には、一つの事故で複数件の通報をいた

だく場合が非常に多くありますので、気兼ねなく情報提供をお願いしま
す。

⑵ 次回協議事項の検討
【委 員】 現時点委員から次回協議事項が出ないことから事務局で検討して欲し

い。
【警 察】 次回の協議事項については、事務局で検討したいと思います。

８ 伊達警察署冬期術科訓練納会試合見学

９ 次回の開催予定
令和６年６月を予定


